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◎驚きました。人口17万の西尾市では、年間32,740トン（令和3年度）、一人あたり１ヶ月16Kg

ものゴミを出しています。その処理に一日あたり約550万円も費用として掛かっているのですね。

年間の一人あたりに換算すると、11,800円をゴミに当てていると言えますが、高いですね。

私たち市民のゴミを減らそうという意識を高めることが大切ですね。

（隣の安城市は人口18.8万にして年間29,544トンで、一人あたり１ヶ月13Kg。3Kgも少ないと。）

★ゴミの分別クイズです！（まずは解いて下さい！）
次の❶～❽は、A～Eのどのゴミグループに入れたらいいでしょうか？線で結びましょう。

❶ゴルフボール ・
❷鍋焼きうどんのアルミ鍋 ・ ・Ａ プラゴミ
❸うちわ（プラスチックの骨組みの） ・ ・Ｂ 雑紙
❹くつ ・ ・Ｃ 燃えるゴミ
❺電卓 ・ ・Ｄ 小型家電
❻ハンガー（ワイヤー製） ・ ・Ｅ 燃えないゴミ
❼レシート（感熱式印刷の） ・
❽ホッカイロ ・ （答えは4ページに）

★講座：みんなの声
・分別できないものは買わないようにしています。

・ごみの分け方、出し方ガイドブックが欲しいです。ネット情報もあるようですが、
  高齢者には届きません。
・外国の人にも解りやすく知らせる事が出来ると良い。
・地道な周知が一番の近道⇒出前講座（ごみ減量課へ依頼）をジャンジャン進めて欲しい。

（⇒お問合せ 0563-34-8113）

西尾市のゴミ処理費用は年間ナント２０億円！！！

のりこホームページ
　http://www.noriko.to/ 
　ホットな情報を更新中！

2023年　　秋号

発行：のりこ応援団

　　　　連絡先（鈴木） TEL   57-0450

　　　　　FAX   54-0323

西尾のゴミ・・改善の余地おおあり！
～ゴミの出前講座を受けました～
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議会には喝を！

市民には真実を！！

女性を議会に!!
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  さらに追及しました…児童クラブ民間委託の問題 パート２

　 ＜経緯＞
◎２月、市は「令和６年度から児童クラブを民間委託したい」と言い出し、
　26カ所全部を１社に任せたいという詳細とスケジュールを公表。

◎のりこは、3月議会の予算計上に反対し、６月議会で問題点を指摘。
　このままでは子どもたちのためになるとは思えず、9月議会でも取り上げました。

のりこ： その後、保護者と職員にアンケートを行ったというが結果は？
　市 ：民間委託を進めるには充分なデータが得られなかった。説明が不足したと思う。

のりこ：他市では職員の賃金アップには、採用時のランク付け等を工夫しているというが？
　市 ：児童クラブだけでなく、保育士全体を考えなければならないと思う。

のりこ：委託すると「業者が労務管理や保護者連絡のためのシステムを350万円で整備する」
　　　　 というが、市が整備すると1,100万円かかるという話だった。それは本当か？
　市 ：捉え方が違っていた。（意味不明・・・byのりこ）

のりこ：市で使っている労務管理システム･保護者にはスマホアプリを使えば費用はいらない。

　　　   市長は今のクラブの労働環境を改善する気がないのか？
市 長 ：委託なのか直営なのかの手法は別として、やるべきことはやっていきたい。

　　　  ６月議会では「業者のシステム」を市が整備すると1,100万円との答弁。
　　　いくら何でも高すぎると思い｢使えるモノ｣を調べて具体的に提案しました。
　　　 ところが、9月登壇の前日に「実は、3年分の間違いでした」と言うんです。
　　　　 単なるミスなのか、故意なのか知りませんが、余りにも質問者をなめた答弁！！

　　　　　どうであれ 、350万円なら業者と同じになるけど、でも高すぎる！！
　　　　 何と言っても、市の既存システムなら、すぐ導入できるし、学校にも
         WiFiはあるから1カ所増やすだけ。パソコンとスマホ１台の予算だけで
         OKのはず。やらない理由はないと思うんだけど…。

　　　　 今の保育士さんの賃金は最低賃金ギリギリ。さらにパートだと厳しく、
　　　　全体に底上げを考える必要があると思いますが、市は難しい…の連発。

　　　  保護者からは、ちゃんと説明して、メリット･デメリットを判るようにして

         欲しいとの声が続出。子どもたちに良い環境をつくるのが第一ですよね！！

       　どうやら民間委託は先延ばしになる気配ですが、ほとぼりが冷めた頃に、
　    「再調査したけど、やっぱり委託しま～す」なんてことにならなきゃいいけど

市長も3人の子の親、しっかり考えて欲しい !!

　 　　
 　　　

  　　 来年からの「第９次介護保険計画」に切替えの準備中

市 長：介護保険は３年周期で、サービスの種類や量、価格を決めて実施している。
　　　今年は「第８次計画」の最終年度なので、３年間の取りまとめをしている。

　　　利用者にも介護事業所にもアンケートを取って検証している。
のりこ：他市ではサービスの量が不足して使えない場合があると聞くが、本市では？
市 長：昨年も施設がオープンしているし大丈夫だと思うが、不足しないよう考えたい。

　　　　 　国の審議会が介護保険の大枠を決めて、自治体に指示を出す制度設計なので、

　　　　 市の努力には限界がありますが、要支援1･2の方々へのサービスは市の予算

　　　　なので「第9次計画」では介護予防の予算を増やすよう求めました。

のりこの議会報告
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 基本計画のまとめとして報告されました。

ポイントは将来的にもコストがかからない方式、二酸化炭素排出量の少ない方式でしょう。

方式を決めるのは「専門家委員会」なので、西尾の議会が直接関わることはできません。でも、

これから人口も減りゴミも削減する流れ・・・今後もしっかりチェックしていきますね！

　　

       ⇒３つの新規建設の借金は一気に70億の増（90億のうち20億は国の補助あり）。

　　の焼却炉をもつ施設を建設する計画を進めてきました。

  ◆令和12年の稼働をめざして、この秋、焼却炉の規模や炉の方式を3つに絞り込み、市長に

  ◆令和６～7年に公設公営か公設民営かを決め、事業者を選定する予定になっています。

　　広域圏ごみ処理施設とは、現クリーンセンターの建て直し計画

　◆吉良町岡山のクリーンセンターは稼働から23年経過し、定期的な修繕を繰返して使用中です。

　　この間に国は「今後、ごみ焼却施設を建てる場合は近隣市と合同で行う「広域での処理」を
　　決定。このため、市は、岡崎市（南部地域の一部）と幸田町（全域）とで合同で計292トン

のりこの議会報告 つづき

†認知症発症から14年の介護で積もりに積もったエピソード。

「おかいごさん」はまだまだ続きます。次回もおたのしみに！
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　お知らせのページ 　
　「産廃建設NO！の署名」たくさん送っていただきました。感謝！！
　　「キエーロ」という言葉、耳にしたことありますか？
西
　　🌼土に『生ごみ』を入れると、数日で「消えーる」という処理の方法のネーミングです。

　 　 ◎１.今年の春、仲間にもらった34ℓのプランターで、園芸用の土を９分目入れて試して
みました。
❶穴を掘って❷生ごみを入れて❸土をかぶせ、それで「キエーロ」の出来上がり。
「水が入らないように」との助言もあったので、❹上部全体をブルーシートで覆って
完了。❺サア、開始で～す。

◎２． 数日後、覗いてみたら、『生ゴミ』がほとんど消えていました。
野菜くずを細かくするなど工夫しつつ、ほんのり温かくふわふわ
してきた土を肌で感じたり、なぁんか楽しいで～す。

 ◎３． ビン・カン・プラ・紙ゴミを分別し、「キエーロ」も楽しい日課となりました。
燃えるごみの袋も小さくなり、出す回数も半分に減りましたよ～!!

レポート みゆき

        　　　　    令和５年１２月議会の日程
日付 曜日 会議名 議題 備考

11月30日 木 本会議 議案･補正予算上程

 12月 1日 金 本会議 一般質問　 ①

 　  ４日 月 本会議 　　〃 　   ② ②または③で

   　５日 火 本会議 　　〃　 　③ のりこさん登壇予定

     ７日 木 厚生環境委員会 委員会審議/予算分科会

  　８日 金 文教共創委員会 　　〃

   11日 月 経済建設委員会 　　〃

   12日 火 企画総務委員会

  15日 金 本会議 予算決算委員会

  21日 木 本会議 最終本会議/採決

　　詳しくは、
議会事務局にお問合せ下さい。
（☎65-2182）

✓「のりこを呼んでください。おしゃべりの出前いたします！」

✓応援団へのカンパ大歓迎・・鈴木のりこ応援団 〒振替口座00870－1117202

✓のりこホームページ ホットな情報を更新中。こちらへもお出かけを！！

http://www.noriko.to/ 質問メールも歓迎です！

➊ーC ❺ーD
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➌ーB ➐ーB

❹ーC ❽ーC

１ページの答え

なぁんか

楽しい

で～す！

「のりこ応援団だより」がおかげさまで

“100号”を迎えました。皆さまのご支援

に改めて感謝申し上げます。これからもご

期待にそえるよう活動してまいります♥
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